

.MIME TYPE: TEXT

tarfa, 3 de febrero de 1960.

Mi querida amiga,

Gracias por su carta, que he leído con apasionado interés. Ante todo, debo decirle que me encanta saber que vendrá usted a Europa próximamente. Y me encanta por dos razones: en primer lugar, porque la decisión de este largo viaje me hace pensar que su salud ha ido mejorando, como era mi ferviente deseo; en segundo lugar, porque alriga la ilusión de que, de encontrarse usted en Italia para mayo de 1960 - sea en el que la Conferencia General de la Unesco iniciará en Florencia su quinta reunión anual - me sería imposible que su Gobierno la nombrara para asistir a ella en calidad de observadora.

Como usted sabe, Chile, por desgracia, no ha querido hasta ahora aderir a nuestra Organización; pero, aun no enviando delegados, está en aptitud de acreditar observadores. Y la personalidad de usted sería seguramente saludada con vivo aprecio por los concurrentes.

Su viaje la alejará materialmente de México. Esto, sin duda, me apena un poco, pero estoy convencido de que, si mis compatriotas pierden el beneficio de su presencia física, no perderán jamás el estímulo de su conciencia humana, de su presencia espiritual. Me lo demuestra su propia carta, tan cargada de emoción y de amor fraternal para nuestros países, cuyas problemáticas siento tan honda en mi pensamiento y en mi corazón. ¿Qué hacer, en efecto, para que la educación fundamental no implique un descarrilamiento definitivo y una invasión imitil, cuando no peligrosa, por bracos y por ignorantes? He ahí la cuestión más profunda en todo lo que la Unesco intenta en esta materia. Y no sólo, por cierto, en la América Latina, sino en el mundo entero. Creo que la respuesta no será nunca una respuesta doctrinaria, sino el resultado de una acción concreta, sobre el terreno, y de una acción que, aunque inspirada en principios universales, encuentre medios flexibles, sencillos y justos de adaptarse a lo regional. De ahí que re parezca tan importante la experiencia que nos proponemos llevar a cabo mediante la instalación de un Centro regional de formación de maestras de base y de preparación de material educativo audio-visual.

El Centro se establecerá en América Latina, probablemente en México, si las facilidades ofrecidas por las autoridades de el país satisfacen el criterio del Consejo Ejecutivo de la Organización. Cuarenta educadoras, nombradas en proporción de dos por cada uno de los veinte países de la América Latina, podrían trabajar ahí, durante un año, en contacto con el pueblo, por una parte, y en contacto, por otra parte, con técnicos de la cinematografía y de la radio, a fin de preparar programas adecuados de difusión educativa para las transmisiones radiofónicas y para la elaboración de "filmes". Claro que esto no será sino un comienzo; pero por algo debe empezarse, y no hay a mi juicio principio modesto cuando puede concretizarse a realizaciones prácticas positivas.

.... /

**[Carta] 1950 feb. 2, París [a] Gabriela Mistral [manuscrito]
[Jaime Torres Bodet].**

Libros y documentos

AUTORÍA

Torres Bodet, Jaime, 1902-1974

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1950 feb. 2, París [a] Gabriela Mistral [manuscrito] [Jaime Torres Bodet]. [2] p. ; 26 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)